

令和6年11月21日

由利本莊市教育委員会
11月定例会会議録

由利本莊市教育委員会

1、令和6年11月21日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 2階 第1会議室に招集された。

1、本日の出席委員は次のとおりである。

1番 教育長

2番 委員

3番 委員

4番 委員

5番 委員

1、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。

教育次長

教育総務課長

主幹兼学校教育課長

生涯学習課長

北部学校給食センター所長

中央図書館長

本荘教育学習課長

矢島教育学習課長

岩城教育学習課長

由利教育学習課教育学習班長

大内教育学習課長

東由利教育学習課長

西目教育学習課長

鳥海教育学習課長

書記（教育総務課参事）

1、本日の会議の日程は次のとおりである。

令和6年11月21日 午後1時40分 開会

日程第1 会議録署名委員指名

日程第2 事務局報告

日程第3 議案審議

議案第30号 由利本荘市立小中学校管理規則の一部改正について

議案第31号 事務の管理及び執行状況の点検・評価実績報告書（令和5年度実績）
について

議案第32号 令和7年度由利本荘市立小・中学校教職員人事異動方針について

日程第4 報告

各課報告

日程第5 その他

1、会議の顛末

教育長

開会（午後1時40分、会議の開会を宣言）

それでは、11月の教育委員会定例会を開会します。

それでは、日程に入らせていただきます。

日程第1、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会会議規則第18条第2項の規定により、会議録署名委員に、4番委員と5番委員を指名します。

教育次長

続きまして、日程第2事務局報告をお願いいたします。

お疲れ様でございます。2つほど、報告いたします。

まず一つ目ですが、昨日11月20日に本荘グランドホテルで「令和6年由利本荘市功労者顕彰式」が行われました。

顕彰式では、由利地域飯沢の庄司和夫さんが、長年の農業委員としての活動による産業功労、本荘地域赤田の佐々木和男さんが、長年の民生委員児童委員としての活動による民生功労で、顕彰を受賞されております。

なお、顕彰式には、職務代理者も、選考委員として出席されております。

次に2つ目ですが、秋田県内におけるSDGs達成に向けた取組の普及・質の向上を促進するため、優れた取組を行っている県内企業等を表彰する「あきたSDGsアワード2024」があるのですが、こちらに4番委員が代表を務める「memomi」さんの受賞が決定しております。授賞式は、来年1月24日に秋田市で行われるとのことですので、お知らせいたします。

私からは、以上でございます。

教育長

ただいま事務局報告がありましたけれども、何かありますでしょうか。（なし）

それでは、次に進みます。日程第3議案審議に入ります。議案第30号由利本荘市立小中学校管理規則の一部改正について、説明をお願いします。

学校教育課長

それでは議案第30号由利本荘市立小中学校管理規則の一部改正について、ご説明いたします。

由利本荘市立小中学校管理規則の一部を別紙のとおり改正することについて、教育委員会の議決を求めるものでございます。提案理由といたしましては、新年度の準備期間にゆとりをもたせ、児童生徒へより質の高い教育活動を実現できるようにすること、近年の気候変動により、夏季休業開始時期の7月下旬も猛暑が続き、熱中症対策のために教育活動にも様々な影響を及ぼす状況であることに伴い、規則の一部を改正しようするものでございます。

教育長
委員

(議案第30号由利本荘市立小中学校管理規則の一部改正について、を説明)

これについて、質問・ご意見等ありますでしょうか。

以前から秋田市やにかほ市に比べて夏休みが始まるのが、遅いと言うことで少し違和感を感じて教育委員の中でも話題になっておりました。この方法がとても良かったなと思うのは、「4月1日から起算して4日間」のところは、入学式の準備をすることがとても難しい暦の年がありまして、子供達は出校しても1年生の入学式は7日頃までずっと延ばして、これは校長の判断でできるものですから、子供達の学校に来る期間を延ばしたりして調整していたところですが、1日から平日の4日間というのは、とても学校運営にとってはありがたいと感じました。

教育長
委員
教育長

それでは、ご承認いただくと言うことでよろしいでしょうか。よろしいです。

それでは、議案第30号は、承認を得たものといたします。

続きまして、議案第31号事務の管理及び執行状況の点検・評価実績報告書(令和5年度実績)について、説明をお願いします。

教育総務課長

それでは議案第31号事務の管理及び執行状況の点検・評価実績報告書(令和5年度実績)について、ご説明いたします。

事務の管理及び執行状況の点検・評価実績報告書(令和5年度実績)を別紙のとおり作成することについて、教育委員会の議決を求めるものでございます。提案理由といたしましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条の規定に基づき、本市の報告書を作成しようとするものでございます。

(議案第31号事務の管理及び執行状況の点検・評価実績報告書(令和5年度実績)について、を説明)

教育長

これについて、質問・ご意見等ありますでしょうか。(なし)

それでは、議案第31号は、承認を得たものといたします。

続きまして、議案第32号令和7年度由利本荘市立小・中学校教職員人事異動方針について、説明をお願いします。

学校教育課長

それでは議案第32号令和7年度由利本荘市立小・中学校教職員人事異動方針について、ご説明いたします。

令和7年度由利本荘市立小・中学校教職員人事異動方針を別紙のとおり定めるにあたり、教育委員会の議決を求めるものでございます。提案理由といたしましては、令和7年度の定期人事異動にあたり、本市学校教育の発展向上を推進するとともに、教職員の資質の向上と適正配置を図るため、方針を定めようとするものでございます。

	(議案第32号令和7年度由利本荘市立小・中学校教職員人事異動方針について、を説明)
教育長	これについて、質問・ご意見等ありますでしょうか。(なし) それでは、議案第32号は、承認を得たものいたします。 これで本日の議案審議については終わります。 続きまして日程第4報告に入ります。各課より報告をお願いします。
教育総務課長	(令和6年度教育委員会関係主な工事の状況、令和6年度本荘地域学校再編実施状況について報告)
学校教育課長	(市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、令和6年度由利本荘市「中学生アカデミー」の実施状況について、「第18回科学フェスティバル」概要報告について報告)
教育長 委員	ここまでについて、質問・ご確認等ありますでしょうか。 科学フェスティバルですが、私も夫と一緒に参加させていただきました。ありがとうございました。 気になったのが、子供がいないと参加できないのかということだったのですが、受付の方に聞いたら大人の方だけでも参加できますよと教えていただきました。一般の方にはこの情報が伝わってないだけでなく、子供のためのイベントなのかなと思っている方もいらっしゃると思うので、是非来年は大人の方も大歓迎ですという形で発信していただければ嬉しいと思っています。
学校教育課長	ただ今のことにつきまして、来年の発信の在り方について、今以上に取り組んでいきたいと思えます。ありがとうございます。
教育長	ただ今のことについて私の方からも2点。今回鶴岡の宇宙関係の方にも入ってもらって、広域化して色々なところに働きかけていることが1点と。もう一つは生涯学習的に大人でも楽しい。お父さんお母さんが来て面白かったなど言ってくれることがあるので、そういう面で社会教育の面からも進めていきたいと生涯学習課と話をしていましたが、今回たまたま事業が重なってしまって、それができなかったのですけれども、今後はそれを含めて検討していきたいと思えます。
	他にありますでしょうか。(なし)
	それでは、各課事業・行事等について報告をお願いします。
教育総務課長	(西目小学校塗装ボランティア、教育委員会12月定例会、総合教育会議について報告)
学校教育課長	(箕面市中学生交流及び報告会、宇宙探査講座、秋田県学習状況調査及び採点委員会、通学路安全推進会議について報告)
生涯学習課長	(講演会と北前船ゆかりの芸能、秋田県子ども民俗芸能交流大

<p>北部学校給食センター所長 中央図書館長</p>	<p>会・第16回市民俗芸能大会について報告) (北部センター定例会について報告) (第7回由利本荘市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式、インターンシップ、移動図書館、谷川俊太郎氏展示について報告)</p>
<p>本荘教育学習課長</p>	<p>(本格窯焼きピザづくり体験、第36回本荘生涯学習創作展、石沢地区文化祭、第32回クラブ対抗ネオホッケー大会について報告)</p>
<p>矢島教育学習課長</p>	<p>(矢島郷土資料館企画展、歴史講演会、矢島地域学校保健委員会、温故会、親子お菓子作り体験スクール、グリーンアレンジについて報告)</p>
<p>岩城教育学習課長</p>	<p>(岩城小学校お茶会、福島県いわき市生徒との交流事業、岩城公民館講座について報告)</p>
<p>由利教育学習課教育学習班長</p>	<p>(由利公民館「秋の文化祭」、チビっ子公民館スケート教室について報告)</p>
<p>大内教育学習課長</p>	<p>(出羽伝承館企画展示、大内地区PTA連合会研究集会について報告)</p>
<p>東由利教育学習課長</p>	<p>(第33回高橋宏幸賞感想文・感想画コンクール作品審査会、表彰式及び優秀作品展・原画展について報告)</p>
<p>西目教育学習課長</p>	<p>(和みのお皿づくり事業、西目ふるさと再発見講座、シーガル秋のハンドメイド教室、シーガル秋の子どものつどい、苔玉教室、生涯学習交流展、門松づくりについて報告)</p>
<p>鳥海教育学習課長</p>	<p>(民俗芸能伝承館紅葉特別公演、高嶺大学講座、ちびっこ広場、公民館講座について報告)</p>
<p>教育長</p>	<p>各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 (なし)</p>
<p>委員</p>	<p>それでは、日程第5 その他に入ります。 最後に委員よりお願いします。2番委員からお願いします。 皆さんどうもありがとうございます。</p>
	<p>各地域におきまして、文化祭等で大人数の行事があった時期だったようでございます。皆様にもしっかりと準備をさせていただきまして、市民の皆さんに楽しんでいただいたということ大変喜ばしく思います。小学生中学生のみならず一般の人達にも楽しんで、そして学習していたことが私達の望みでございますので、これから機会を増やし、そして時期をずらしたり、また開催方法を変えたりするという、大変大事だと思います。相手の立場に立って安全も含めて、この時期が良いのではないかと心遣い大変うれしく感じた今日の報告でございましたので、これからも一つの行事を毎年こうだから同じようにということで</p>

なく、一つ一つやるときにもう一度考えながら、やり方等を変えていただくことも大事なことでないかと思っております。

全体的なお話しになるのですが、今回も「科学フェスティバル」「中学生アカデミー」というのがありました。これで、数学、英語、科学・理科ですね。子供達の興味を引いてより高みを望ませるといふこの方法はとても良いことだと思いますので、できれば国語なんかも図書館と協力しながら、「美しい日本語」でも結構ですし、そういう形でもう一つ二つと新たな挑戦をしてもらっても、これも子供達の学習意欲と能力を伸ばす機会を作ってもらえれば、また面白いかなと思っておりますので、よろしくをお願いします。

委員

今日はありがとうございました。

先日、由利小学校の20周年記念に伺ったときに、外壁の木でできた黒いところの色が少し落ちていたと思ひまして、由利小はやはり白い壁と黒い板で囲われているのが由利小の良さだと思ひながら、少し塗装が剥がれて残念だと思ひながら、20周年に参加したのですが、今日のお話を伺って、来年度ももし市の塗装組合がボランティアでやっていただければ、記憶に留めていただき由利小の黒い外壁もしてもらえればと思ひました。

2つ目は、科学フェスティバル楽しませていただきました。説明がとても詳しくて、とても丁寧に教えていただいて、たくさんの体験をさせていただきました。大人1人で行ってもとても楽しめるということ、是非、先程の4番委員のお話にもありましたように、コマーシャルしていただければと思ひました。

それから、3つ目は子ども民俗芸能交流大会もとても、子供達が活躍していて感激しました。その中でも鳥海の子供達が横笛で参加しているということは、日々の学校の授業の中のもの活かされているということで、舞いほこの地域でも子供達参加していたのですが、横笛とか太鼓とか、そういうものも子供達が伝承できる仕組みができると伝統が繋がっていくのではと思ひました。金浦の太鼓の勢いには感激しました。

委員

本日はありがとうございました。

11月2日に高校サッカーの新人戦がありまして、本荘高校が10年ぶりくらいに西目高校を2回戦で破りまして、その後も秋田南高校を破りましてベスト4になっていました。

実はその前の週に秋田大学サッカー部との練習試合がありました。もちろんスキルという面での上達は、数日前にしたからといって上がらないのですけれども、子供達を見ていると、未

来の自分の姿を重ねて、かなり意識が高まっている。

実は今週末にも本荘東中学校、本荘南中学校との練習試合が本荘高校サッカー部で設定されているのですけれども、先輩としてその子達に教えるという経験もまた、前回の秋田大学サッカー部との練習試合をしたときのように、意識についてはかなり影響力があるのではないかと私は思っているところです。

結局、自信と誇りというところなのだと思うのですが、そういったものを持ち合わせて試合に臨むということが、本来出し得ない力も出てくる源になっていくのかなというところで、本市も県も国も人口減少が著しい中で、もはや特定の年齢層をターゲットにするということ自体も少し時代に合わなくなっているのかもしれないと思う節もありました。学年、学校も超えて得られる経験値というのを目指すのも良いのかもしれないと思っています。このような経験の場を守って行くために、私達は時代に合わせて何をすべきかを考え続けて行ければ良いのかなと生涯学習のところに繋げて考えたところでした。

委員

小中学校生の長期休みが合っていないことは、子供達やその親からクラブチームで、長期休みで参加できなかつたり塾の講義に参加できなかつたりという問題を何とかしてくれないかと相談を受けていたところだったので、にかほ市と由利本荘市が揃ってくれたのは非常にありがたいと思うのですが、更に、秋田市との兼ね合い。秋田市がずれていると思うのですが、クラブチームや夏季講習で困っているお子さんがいらっしゃるの、他の市との連携も更に強めていただければありがたいと思いました。

もう1点は、秋田県全体で関東から少し遅れて、マイコプラズマ感染症が流行ってしまして、マイコプラズマ感染症に関しては5類で、学校保健安全法で決まっている感染症で、体調が良くなるまで、何日休まなきゃいけないという決まりのない感染症であって、バラバラで休んでいるので学級閉鎖とかになっている所はないかもしれませんが、それ以上に大人も子供も感染していますので感染対策をお願いします。また、高齢者施設や医療機関で、ぞくぞくとコロナ感染のクラスターが出ていますので、そちらの方も学校の方で感染対策をお願いします。

教育長

私の方から2点お願いします。

1点目は、生涯学習系のもので、高齢者の前の段階の方々に対する社会教育の充実というのを各地域で考えていただければありがたいと思います。特に、子育て終わってとか、もしくは子

育て無く社会で活動している方々に対する、生涯渡る学びというものをどう作って行くかというのは私達の宿題のようなものだと思うので、そこをお願いしたいと思います。

もう1点は、生涯学習系に関して、先程、矢島の中で話がありましたけれども、地域を越えた広域化。旧町に限らない広がりというものを求めないと、同じ資本をかけて同じようなことをやっているとというものをいかに効率化していくか。それから色々な人との関わりの中で持って行くかということは、私達の中での一つの大きい課題だと思っているので、今、来年度に向けて各事業の計画をしていると思いますので、是非、検討の視点として加えていただければ、ありがたいと思います。

以上をもちまして、由利本荘市教育委員会11月定例会を閉会いたします。

閉会（午後3時00分、会議の閉会を宣言）